



CON 55 GRADUADAS:

UdeC marca hito en entrega de 103 Medallas Doctorales

Por primera vez, las mujeres superan en número a los hombres en la ceremonia de graduación, subrayando los avances en equidad de género en los programas de postgrado en el marco del 50° aniversario de la Dirección de Postgrado.



Noticias UdeC
contacto@diarioconcepcion.cl

La Universidad de Concepción celebró este viernes 11 de octubre el fin del proceso académico de 103 nuevos graduados y graduadas de los programas de doctorado de la Casa de Estudios, marcando un hito significativo en los 50 años de la Dirección de Postgrado de la UdeC.

La ceremonia se realizó en el Teatro de la Universidad de Concepción, con la entrega de las medallas a los nuevos doctores y doctoras, en un reconocimiento que no solo abarca el esfuerzo y la excelencia académica, sino que también refuerza el compromiso de la UdeC con la formación de capital humano avanzado, tanto a nivel nacional como internacional.

El Rector de la Universidad de Concepción, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, destacó en su discurso el espíritu de curiosidad y perseverancia que caracteriza a los graduados, enfatizando que



cada medalla representa la culminación de un esfuerzo colectivo que involucra a estudiantes, académicos y familias, todos comprometidos con el avance del conocimiento.

«Un número importante, casi un tercio de nuestros estudiantes de los programas de doctorado hoy día provienen de otras latitudes, y eso muestra el nivel de excelencia con la que avanza nuestro programa. Son 37 programas de doctorado, hacia el próximo año esperamos alcanzar, hacia fines del 2025, alcanzar los 40 programas que den cuenta de estos 50 años de desarrollo», afirmó el Rector.

Precisamente la internacionalización de los programas de doctorado fue uno de los puntos destacados de la ceremonia, con la participación de 30 estudiantes extranjeros provenientes de países como Colombia, Cuba, Venezuela, Brasil, Costa Rica, Italia, México y Perú.

La Vicerrectora de la Universidad, Dra. Paulina Rincón González, destacó la notable participación de mujeres, quienes marcaron un hito en la historia de la UdeC superando a los hombres en número de graduados.

«Por primera vez, el número de mujeres graduadas es superior al de hombres. De los 103 hay 55 doctoras. Por lo tanto, estamos también avanzando en reducción de brechas de género en distintos espacios universitarios, y el de la investigación y el posgrado es uno de ellos», afirmó la autoridad universitaria.

El Director de Postgrado, Dr. Bernardo Riffo Ocares, afirmó que la alegría de reconocer a las nuevas doctoras y doctores se potencia con la relevancia histórica de este aniversario.

«Para nosotros tiene una significación muy especial, puesto que es la manera como ante el público y ante la institución reconocemos a estas personas por la excelencia de su trabajo, y particularmente este año, porque la Dirección de Postgrado cumple 50 años desde que empezó a funcionar, primero con el nombre de Escuela de Graduados. Eso viene a sumarse a todo lo importante, significativo y relevante de la ceremonia», agregó.

La ceremonia también fue una oportunidad para escuchar a los graduados, quienes compartieron sus experiencias y reflexionaron sobre el significado de este logro. La Dra. Constanza Quijada Barrera, del Doctorado en Ciencias Físicas, expresó su alegría por haber culminado su programa en la Universidad



de Concepción, institución que la ha acompañado desde sus estudios de pregrado.

«Es una casa de estudios muy agradable, donde la comunidad científica también, el compañerismo, los profesores siempre están ahí. Es un ambiente muy grato y es muy bonito realizar todos estos programas acá en la Universidad de Concepción», afirmó.

El Dr. Mario Quezada Aguiluz, graduado del Doctorado en Ciencias con mención en Microbiología, también realizó sus estudios de pregrado en la UdeC y valoró la experiencia formativa

en la institución.

«Fue una experiencia muy gratificante debido a todo el amor que uno le tiene a su alma mater y poder continuar los estudios acá y desarrollarse como investigador y como futuro académico también. Fue un proceso que por un momento tuvo, obviamente, dulce y agraz, pero fue reconfortante seguir en compañía de los profesores que me formaron desde pregrado y todas las herramientas que me entregó la Universidad para desarrollar mi Doctorado y mi investigación», aseguró.

Para la Dra. Yafma Sánchez

Mustelier, originaria de Cuba y egresada del Doctorado en Ciencias con mención en Química, la reputación de la UdeC fue decisiva a la hora de seguir sus estudios de postgrado.

«Me llamó mucho la atención el prestigio que tiene, el rigor académico, la diversidad de los programas y como tenía afinidad también con las ciencias químicas, por eso elegí el progra-

ma de doctorado de la UdeC», dijo la Dra. Yafma Sánchez.

La Universidad de Concepción actualmente cuenta con 37 programas acreditados, y hacia el próximo año se espera llegar a 40, en un esfuerzo continuo por fortalecer y diversificar la oferta académica.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

